

19. Wahlperiode

Schriftliche Anfrage

der Abgeordneten Danny Freymark (CDU) und Prof. Dr. Martin Pätzold (CDU)

vom 16. September 2022 (Eingang beim Abgeordnetenhaus am 19. September 2022)

zum Thema:

Kellerbrände in Hohenschönhausen entschieden bekämpfen

und **Antwort** vom 29. Sept. 2022 (Eingang beim Abgeordnetenhaus am 05. Oktober 2022)

Herrn Abgeordneten Danny Freymark (CDU) und
Herrn Prof. Dr. Martin Pätzold (CDU)
über
den Präsidenten des Abgeordnetenhauses von Berlin

über Senatskanzlei - G Sen -

Antwort
auf die Schriftliche Anfrage Nr. 19/13255
vom 16. September 2022
über Kellerbrände in Hohenschönhausen entschieden bekämpfen

Im Namen des Senats von Berlin beantworte ich Ihre Schriftliche Anfrage wie folgt:

1. Wie hat sich die Zahl der Kellerbrände in Hohenschönhausen in den Jahren 2018 - 2021 entwickelt (bitte einzeln auflisten)?

Zu 1.:

Die angegebenen Daten wurden der fortgeschriebenen polizeilichen Eingangsstatistik (sog. Verlaufsstatistik) Datawarehouse Führungsinformation (DWH FI) entnommen. Da DWH FI stets den tagesaktuellen Stand der im Polizeilichen Landessystem zur Information, Kommunikation und Sachbearbeitung (POLIKS) erfassten Daten widerspiegelt, unterliegt der Datenbestand einer fortlaufenden Änderung. Dadurch können unterschiedliche Abfragezeitpunkte zu voneinander abweichenden Ergebnissen führen.

Eine Auswertung der Daten erfolgt für die im Zuständigkeitsbereich des Polizeiabschnitts (A) 31 befindlichen Ortsteile Malchow, Wartenberg, Falkenberg, Neu- und Alt-Hohenschönhausen. Die erfragten Daten sind der nachfolgenden Tabelle zu entnehmen:

A 31	
Jahr	Anzahl Kellerbrände (Kellerräumlichkeiten)
2018	6
2019	4
2020	4
2021	5

Quelle: DWH FI, Stand: 20. September 2022

2. Welche Maßnahmen hat der Polizeiabschnitt unternommen, um die Zahl der Kellerbrände in Hohenschönhausen zu bekämpfen?

Zu 2.:

Als Reaktion auf mehrere, in unmittelbarer räumlicher Nähe zueinander festgestellte Kellerbrände im Jahr 2022 wurde durch den A 31 eine Einsatzanordnung zur Bekämpfung von Branddelikten erarbeitet, welche eine Intensivierung der Präsenz- und Einsatzmaßnahmen im Umfeld der betroffenen Bereiche vorsieht.

3. Wie viele Polizeistunden wurden zur Aufklärung bzw. Bekämpfung von Kellerbrände zusätzlich eingesetzt? Welche Ergebnisse wurden erzielt?

Zu 3.:

Im Rahmen der Einsatzanordnung des A 31 wurden durch Dienstkräfte der Direktion 3 (Ost) mit Stand vom 20. September 2022 442 Einsatzkräftestunden geleistet. Die polizeilichen Ermittlungen werden durch das Landeskriminalamt Berlin geführt und dauern noch an.

Berlin, den 29. September 2022

In Vertretung

Torsten Akmann
Senatsverwaltung für Inneres, Digitalisierung und Sport